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Anfrage zur Information zum Gebäudeenergiegesetz und deren 

Auswirkungen auf Memmingen und deren Bürgern 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Jan Rothenbacher, 

Das derzeit diskutiert Gebäudeenergiegesetz hat auch Auswirkungen auf Memmingen und 

verunsichert die Bürger und betrifft Immobilieneigentümer und Mieter gleichermaßen. Um die 

Handlungsfähigkeit und Planungssicherheit der Memminger-Bürger zu erreichen, bitten wir die 

Stadt Memmingen um Auskunft und Informationen.  

Aus dieser aktuellen Lage ergeben sich nachfolgende Fragen: 

- Aus dem Entwurf des GEG ergibt sich eine Verpflichtung für Kommunen, innerhalb eines 

bestimmten Zeitraums, eine kommunale Wärmeplanung zu erstellen. Wie ist hier der 

aktuelle Stand seitens der Stadtwerke und in welchem Zeitrahmen können die Bürger mit 

einer Veröffentlichung dieser Wärmeplanung rechnen? 

- Wann ist mit diesem Wärmekataster zu rechnen? 

- Was haben die Stadtwerke hinsichtlich der kommunalen Nahwärme bislang unternommen 

angesichts der Projekte die durch die Fa. Müller (E-CON) bislang realisiert und weiterhin 

umgesetzt werden?  

- Können die Stadtwerke ebenso wirtschaftliche Projekte umsetzen und Know-how 

erlangen? 

- Warum wird aus einem Wasserkraftwerk an der Iller, auf bayerischer Seite, grüner Strom 

gewonnen, der dann nur nach BW fließt und nicht in Bayern verwertet wird? 

- Welche Strategie verfolgt die Stadt Memmingen hinsichtlich Neu- und Ausbaus eines 

Nahwärmenetzes?  

- Besteht die Möglichkeit in diesem Rahmen über einen Anschluss- und Nutzungszwang zu 

diskutieren? Z.B. für neue Baugebiete mit Quartierslösungen oder auch einzelne Stadtteile. 

- Welche Alternativen der Heizenergien können die Stadtwerke anbieten um künftig die 

Vorgaben des GEG für Verbraucher einzuhalten? 



                                                                                                             

 

-  Besteht die Möglichkeit Biogas in das Gasnetz einzuspeisen und wird die Möglichkeit für 

eine Wasserstoffversorgung geprüft? 

- Wie steht es um die Möglichkeiten der Stadt Memmingen für derartige Investitionen, 

Immobilieneigentümer, sowie Mieter (insb. im sozialen Wohnungsbau) zu unterstützten? 

 

Deshalb beantragt die CRB-Fraktion,  

den erforderlichen Wärmekataster zu beschließen, die nachfolgenden Anfragen an die 

Stadtwerke weiterzuleiten. Die, wenn nötig, ein Büro beauftragt, die diese 

Mammutaufgabe in überschaubarer Zeit durchführen kann. 

 

Mit der Bitte um zeitnahe Information und Behandlung verbleibe ich 

 

mit freundlichen Grüßen 

 

Helmuth Barth 

CRB-Stadtrat und Fraktionsvorsitzender 

 


